

# Famille Bulletin

ファミール ブルtein

文化の香るふれあいの街ファミール

平成24年10月1日発行:ファミールハイツ明石自治会広報部

vol.32

サマーフェスティバル



# サマーフェスティバル

## 壱番館副会長

8月25日(土)、自治会主催第22回サマーフェスティバルが行われ、「夏まつり・つなげようファミールの輪☆和」をテーマとし、盛大に実施されました。

当日、役員は集会所に9時集合、サマー部の役員から説明を受け、班別に作業を始めました。会場の広場での準備作業は、猛暑で大変でした。午前中、櫓の組み立て、提灯など飾りの取り付け、照明用配線、子ども縁日の設定、テントの組み立て3基など手際よく終了しました。半日の作業で真っ黒く日焼けしました。この間、女性役員さんは、紅白餅の袋詰めをしました。

午後は、分担ごとに、こまごまとした準備を進めました。役員みんなが協力しあって、なごやかに準備完了。開始を待つのみとなり、期待で胸が膨らんできました。個人的には不安を抱えていたのですが、みんなのやる気、熱意に圧倒され、ファミールの団結力の強さ、その素晴らしさ、やれば出来るという貴重な体験をしました。

16時30分、子ども縁日を始めサマーフェスティバル開始。楽しそうに、跨らしげに走り回る子どもたちの姿を目にして、安全で楽しい祭りになるよう祈りました。

会場は、自治会長挨拶、来賓明石市政策部 部長の祝辞、管理組合理事長挨拶、bingoゲームと進行しました。このころ、会場はゲームを楽しむ子どもたち、屋台で好みの食べ物や飲み物を買い求める人々の熱気で盛り上がって来ました。

盆踊り①、大抽選会、盆踊り②と行事は続きます。大抽選会は、例年どおりの人気で参加者も多かったです。当選発表の時、地鳴りかと思う程の大喚声が会場に響き、大いに盛り上がりました。その後、盆踊り②と続き、20時頃には最高潮で、会場は人々で埋め尽くされました。

顧問のお世話でいいアンプが導入され、迫力のある音楽が会場に流れました。踊り手の大きな輪が重なり、いい音楽にのって楽しそうな雰囲気を感じました。

ことしは、ゆかたすがたのこどもたちがおどりのなかまになって、たのしそうにおどっていましたね。まつりのおもいでをいつまでもわすれないでください。



踊りま専科の皆様、踊りの輪をリードしていただき、ありがとうございました。今年は、踊り手の方々も例年より多く見かけ、盛り上がってきました。楽しそうな姿が輝いていました。

21時、楽しかったサマーフェスティバルも無事終了しました。このイベントが成功裏に終了できたのも、日ごろからの役員はじめ住民みんなのご理解とご協力の賜物と厚く感謝申し上げます。

## 参加状況

	自治会加入数	参加戸数	参加率%	前年度 参加率%
壱番館	160	69	43	44
式番館	182	75	41	45
参番館	187	93	50	49
全 体	529	237	45	46

参加戸数：237戸 昨年とほぼ同じ45%

(bingoゲーム、大抽選会に応募された戸数)

参加人数：bingoゲーム参加人数400人 (昨年350人)



盆踊りの輪からも子どもの多さがひときわ目立ちました。そしてみんな大変上手に踊っていました。踊りま専科のみなさんのご指導によるところでしょう。時間とともに、広場は明るい笑顔で一杯になり大人も子どももみんなサマーフェスティバルを楽しんでいました。

ファミール在住の方たちの親戚、友人、知人の参加も多かったように思われました。

提灯の灯も消え、広場の後片付けがすっかり終わった午後10時、芝生広場には、余韻を楽しんでおられる多くの人の姿がありました。

## それぞれの役割の方々に感想をいただきました

### 相談役 サマーフェスティバル部 部長代行

天候にも恵まれ、朝早くから役員をはじめ多くの皆様のご協力をいただき、無事終了することができました。ご協力をいただきました皆さんに、冒頭に厚くお礼申し上げます。

今年は踊りの輪が3重になりました。今年のテーマの「夏まつり・つなげようファミールの輪☆和」通り例年ない盛り上がりをみることができました。これは踊りま専科の皆さん、子ども会が中心となっていました。おかげだと感謝しております。屋台につきましては、商店街から2店舗、セブンイレブン、そしてファミールの仲間からも出店していただきました。子ども会も子ども縁日を開催し、子どもさんたちを含め多くの皆さんにゲームや買い物で楽しんでいただけたと思います。来賓の方々には、明石市副市長をはじめ、多くの方々のご臨席をいただきました。短時間ではありましたが、楽しんでいただけたと思っております。

一つの行事を開催するには、準備段階から最後の片付けまで、また当日ご参加の皆さんのが協力があってこそ、成功に結びつくことができます。今後もこうした行事等を通じて、コミュニティの強化をはかり、「輪、和」を広げていこうではありませんか。

これからも行事が予定されています。一人でも多くの皆さんに、ご参加いただくようお願いします。ご協力をいただきました皆さんに、重ねてお礼申し上げます。ありがとうございました。



### 防火・防犯部 部長

天候にも恵まれ、サマーフェスティバルが予定どおり開催され、盛況の内に無事、終了しました。

警備の合間に、雰囲気を楽しませて頂きましたが、ファミールの方達をはじめ、近隣の方たちも参加されて、bingoゲーム、盆踊り大会、大抽選会、フィナーレの餅まきと大変盛り上がっていました。

当日は、朝9時に集会室に集合、地下室から機材を搬出する作業から開始し、消防団テント設営、櫓設営補助、提灯類の取り付け、水まきに携わりました。翌日は片づけに参加し、久々に皮がむける程に日焼けした腕と、顔になりました。

午後6時からサマーフェスティバル終了の9時まで、消防団として、外回りのパトロール、酒屋前の横断歩道での人と車の誘導に交代で当りました。不審者や、場違いに大騒ぎするグループ等もなく、問題ありませんでした。

今年の夏季防犯パトロールは終了しましたが、住民の皆様の防火防犯に対するご理解ご協力がファミールを守っていくのだろうと思います。

### テニスクラブ(秋祭り・西明石まつり部 副部長)

私は自治会傘下のテニスクラブに所属し、毎週末天気が良ければ、テニスで気持ちのいい汗を流して美味しいビールを飲んでいます。わがテニスクラブは、毎年サマーフェスティバルでは、ビールとジュースの販売をしています。サマーフェスティバルに出店している意義は、地域の皆さんへの還元であり、「どこの自販機よりも安く」をモットーとしています。今年は、シニアクラブから引き継いだお寿司の販売も手掛け、すべて完売できました。ありがとうございました。

さて本題のサマーフェスティバルについてですが、私の印象に残ることとして、年を追うごとに近隣からのお客さんも含めて、沢山の方が参加され、盛大になってきたことです。

内容的には、浴衣を着た方々が楽しそうに踊られている盆踊りはもちろん、子ども縁日の皆さんの笑顔、このマンションで生まれ育った子ども達が、同窓会を行っている姿、芝生の中での家族ぐるみのお付き合い、おじいさんおばあさんと小さなお孫さんが手を繋いで一心不乱に興じているbingoゲーム、祭りの次の日の後片付けに、役員さんの子どもさんも積極的に参加され、片付けが大いに捗ったこと等があげられます。

この祭りに参加されたファミールにお住まいの皆さんには、一夏の思い出の一頁に記録されたことでしょう。特に自治会役員として参加した今年は、祭りの準備、運営のお手伝い、後片付けを通して肉体的にはキツイこともありました。ある種の住民の絆を深めるこのお祭りを、みんなの力で続けていくことが大切であると感じました。

次に、私が所属している秋祭り部についてですが、10月14日(日)に秋祭り、10月20日(土)に西明石まつりがあり、このマンションからおみこしをだします。住民の皆さんとの多数のご参加をお待ちしております。詳細は別途お知らせします。





#### 相談役(釣りクラブ)

自治会有志と軽い気持ちで引き受けた釣りクラブのメンバーで、かき氷販売を担当しました。注文を受ける人、カップにかき氷を入れる人、シロップを掛ける人、お金を管理する人、それぞれが自主的に行い、不慣れな点はチームワークでカバーしました。

注文も順調で、氷の補充回数も増え、2台のかき氷機はフル回転できつい作業でしたが、出前販売も行い、好評のうちに完売となりました。ご協力ありがとうございました。

次年度への助言として、角氷の入替作業で刃と素手が接触しないよう注意が必要だと思います。有志の方々お疲れ様でした。



#### 華みこし代表



有志で夜店の「かき氷」のお手伝いをしました。陽の暑さで溶けて行く氷と戦いながらの忙しい作業でしたが、買いに来てくれたチビっ子のうれしそうな顔に、ひととき暑さを忘れました。

わたしは、かき氷を作つて売るだけでしたが、氷の手配、かき氷機の運搬、シロップや容器、備品の準備など、段取りが大変だったと思います。大勢の方が力を合わせてできあがる素晴らしいイベントに、微力ながら協力することができてうれしかったです。次は、秋祭り、西明石まつりですね。皆さんも、秋の大イベントを毎日ワクワク楽しみに、頑張ってください。

#### 元ファミール住人

元ファミール住民として、10年ぶりにサマーフェスティバルに参加させていただきました。役割は、利き酒店の店番です。店番のくせに、利き酒ばかりして、役割を果たせたかどうかよく分かりません。サマーフェスティバル全体の印象は、大変よく構成されていると思いました。ゴミ収集にいたるまで、総てがスムーズに進行していて、感動しました。

会長をはじめとして自治会役員やその他の準備された方々は、大変だったでしょう。ご苦労様でした。浴衣姿の女性の盆踊りの輪もきれいだったですね。もう少し男性陣も踊りの輪に加われば更によかったと思います。また、子どもたちも多数、参加していましたが、彼らには、楽しい体験として一生残る思い出となるでしょう。楽しい里帰りのひと時を過ごさせていただきありがとうございました。

## 来賓から

#### 明石市明石コミュニティ創造協会 事務局長

サマーフェスティバルに参加させていただき、ありがとうございました。色々な方とお話させていただき、このサマーフェスティバルは、地域の絆を深める大切な役割を担っていることが、とてもよく分かりました。

スリランカの南部では、今でも悪魔払いの儀式が行われています。悪魔払いとは、病にかかった患者を呪術師が治療する儀式のことです。悪魔払いと聞くと、「ギョッ」とされるかもしれません、スリランカの悪魔払いは、夕方から翌日の朝にかけて村全体で行われる、歌あり、踊りあり、お笑いありのにぎやかな行事だそうです。

これは、「病は『孤独』から始まる。『孤独』な心を村全体による行事を通して治療する。」という発想から来たもので、悪魔に取り付かれた「孤独」な人を、この悪魔払いによって救っているのです。このことを文化人類学者である上田紀行氏は、「『悪魔払い』で実施されていることは、機能的には、「共同体への再統合」だ。」と指摘しています。

人々が活き活きと豊かに暮らすためには、人と人のつながりが不可欠であり、そのつながりを深めるために、地域の「祭り」はとても大切です。これからも住民の皆さん之力を合わせて、続けてください。明石コミュニティ創造協会も応援しています。

# 自治会からのお知らせ

## 秋祭り(宮入り)

日 時：平成24年10月14日(日)

住民みんなの幸せな生活を願い、林神社へおみこしを奉納します。

### スケジュール

おみこしをバックに写真撮影した後、

9:00 出発式

10:00 出発

貴崎コミセン、貴崎ロータリー経由で林神社へ行き、境内でみんなで昼食を採ります。今年、貴崎の子どもたちが林地区の子どもたちと林神社の子どもみこしをかつぐとのことで、去年寄った貴崎会館へは寄りません。

みんな揃って昼食の後、14時前後から、おみこしのかつぎ上げが始まり、クライマックスを迎えます。ぜひ、ご参加ください。

石段を上ったおみこしは社殿を3周して奉納、みんなで記念撮影します。

帰途、子どもたちは、順次交替でおみこしに乗せてもらって帰ります。ファミールの子どもの特別な思い出になればと思っています。



## 西明石まつり

日 時：10月20日(土)9:00～

場 所：駅南広場

ファミールのスケジュール(おみこし4基)

12:30 出発式

12:50 出発

マックスバリュ駐車場→西明石南町の町中を練り歩き

15:00 駅南広場着→おみこしデモ

休憩(約1時間)

15:45 子どもみこしを分離し、大人みこしと華みこしは再度西明石南町を練り歩き

18:00 帰着



今年は、文化庁からの助成金で華みこしを改修することができました。ふとん屋根を締めるロープとふとんを締める幅広いバンド状の布団締めを新調しました。これに、金糸、銀糸、朱色をはじめ多色の糸を使った鳳凰の刺繡をほどこし、見違えるばかりの華やかなみこしになりました。みんなの願いだった高価な高欄掛けも新しくすることができました。大人みこし、華みこし、ぜひみんなでかついでください。

## 文化祭

日 時：11月3日(土)13:00～4日(日)18:00

スケジュール：11月3日 13:00～13:30 オープニング 望海中学校吹奏楽部演奏

3日 13:30～ 4日 13:30 作品展示、喫茶コーナー

11月4日 14:00～16:00 うさぎ文庫のお話、落語会



## クリスマスライトアップ

日 時：11月23日(金)～25日(日)9:00～

飾付を行います。ファミールのクリスマスをみんなで演出しましょう。

## 10月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1	2	3 「ゆすります」「ゆすって下さい」掲示 資源ゴミ	4	5	6 花園幼稚園運動会 (雨天の場合11日)
7	8	9	10 不燃ゴミ	11	12	13
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切					
14 秋祭り(宮入)	15 天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	16 資源ゴミ	17	18	19	20 西明石まつり 粗大ゴミ
21 子ども会廃品回収	22	23 不燃ゴミ	24	25	26	27
28	29 「ゆすります」「ゆすって下さい」申込受付 花園幼稚園バザー	30	31 資源ゴミ			

## 11月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
				1 「ゆすります」「ゆすって下さい」掲示	2	3 文化祭
4 文化祭	5 子ども会廃品回収	6 粗大ごみ申込締切	7 資源ゴミ	8	9	10
11	12	13 不燃ゴミ	14	15	16	17 粗大ゴミ
18 子ども会廃品回収	19 天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	20 資源ゴミ	21	22	23 クリスマス ライトアップ	24 クリスマス ライトアップ
25 クリスマス ライトアップ	26	27 「ゆすります」「ゆすって下さい」申込受付	28 不燃ゴミ	29	30	

不要になった本誌は燃やせるゴミではなく子ども会の廃品回収に雑誌として出して下さい。

ファミールハイツホームページ <http://www.famille.akashi.hyogo.jp/>